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Une nouvelle Équipe d’Animation  de la Pastorale en gestation !

Un  peu  d’histoire :  en  1997,  le  père  Dagens,  évêque  a  proposé  un  livre  à
l’assemblée des Évêques réunie à Lourdes « Proposer la foi dans la société actuelle ; Lettre
aux catholiques de France ». Ce texte a été choisi comme instrument de travail et de dialogue
pour proposer une implication plus grande aux laïcs dans l’animation des paroisses.
Le père Joseph Doré, notre futur évêque à ce moment là, présente un guide de lecture à la fin
du livre. « Il s’agit de nous demander, comment aujourd’hui et comme toujours, notre Eglise
est appelée à se réaliser selon 3 modalités traditionnelles: la confession de la foi (marturia) le
service de l’humanité (diaconia) et la pratique liturgique et sacramentelle (leitourgea). Le père
Rouet,alors évêque de Poitiers, met en place dans son diocèse des communautés  locales.
L’EAP devient le premier lieu où s’exerce la diversité des ministères. L’EAP n’est pas une
solution miracle, dira le père Rouet, mais plutôt un défi, celui du témoignage évangélique. ;
En novembre 97, le père Doré devient Évêque de Strasbourg. Avec le conseil épiscopal, avec
les bureaux du conseil  diocésain  de la  pastorale,  du presbytérium,  et  après de multiples
consultations, il met en place de nouvelles structures dans le diocèse pour mieux répondre à
la  nouvelle  évangélisation  proposée  par  le  Pape  Jean-Paul  II ,14  zones  pastorales  sont
créées subdivisées  en communautés paroissiales. 

Ainsi naît la Communauté Paroissiale St André Bauer et la 1ère EAP est mise en
place (elle démissionnera en 2010).
Elle se partage les missions et les membres reçoivent leur lettre de mission  de la part de
l’Évêque.

-Célébrer le Salut (leitourgeia)  une Église qui célèbre est une Eglise qui prie. « Les premiers chrétiens étaient 
assidus à la fraction du pain et à la prière : c’est l’équipe liturgique, la chorale, l’engagement de clercs ou de lecteurs. 
La célébration est le point culminant de la vie des hommes, le lieu de l’expérience fraternelle.

-Servir la vie des hommes :(diaconia) plus tard, le Pape François dira « Fratelli tuti », aller aux périphéries, chacun
dans sa différence, se voit reconnaître la dignité de membre actif du corps du Christ. Les pauvres ne sont pas traités
avec paternalisme  comme les bénéficiaires potentiels des bonnes œuvres, mais sont considérés comme de vrais
partenaires.Les communautés chrétiennes prennent une dimension internationale et interculturelle. La pastorale des
malades est davantage prise en compte.Elle prend aujourd’hui une autre dimension avec le manque de soins 
palliatifs et les perspectives liées à la fin de vie.

-Annoncer l’Evangile (marturia) aujourd’hui, c’est un déficit considérable sur le plan de la formation chrétienne. La
famille n’est hélas plus bien souvent le premier lieu d’initiation. D’où la nécessité d’une proposition de la foi qui aille au
coeur du mystère : cela vaut pour la totalité du peuple chrétien et pas seulement pour les croyants du seuil ou des
marches.                                                                                                                                                             Mick Braunschweig 
          

L’équipe actuelle a été appelée et envoyée en mission en 2015 ; c’est le moment des renouvellements, d’où ces
témoignages de ces personnes qui achèvent ou renouvellent leur mandat : Thierry,Martine, Imérita et Monica.

« Au niveau de la communauté de paroisses, une nouvelle EAP a été envoyée en mission début octobre 2015, après
une absence de 5 années. Pour chaque membre de cette nouvelle EAP, c’est une nouvelle expérience d’Eglise qu’ils
et elles ont été appelés à vivre.  C’est avec beaucoup d’humilité et en équipe que l’EAP a accepté de se former
ensemble, et les membres à se donner les moyens pour apprendre à mieux se connaître les uns les autres. 

L’EAP s’est mise au travail en faisant dans un premier temps le point des réalités humaines et pastorales de notre
communauté  de  paroisses :  prier,  célébrer,  approfondir,  et  rencontrer  les  différents  acteurs,  pôle  par  pôle
(liturgie,annonce de la foi-catéchèse, le service du frère)…. De nombreux défis étaient à relever avec notamment un
esprit d’unité à retrouver. 



Favoriser une pastorale de la rencontre et de la fraternité : c’est le mot d’ordre de l’EAP appelée. Une pastorale qui
favorise la rencontre des personnes, frères et sœurs dans le Christ à travers des temps gratuits (celui des bénévoles
au sein des multiples services), ou des rencontres de groupes (évangile de Saint-Jean puis Saveurs d’Evangile)… Et
la mise en place d’une célébration de la rentrée puis des « Dimanches Autrement ». Mais cela passera aussi par des
liturgies dominicales animées  hebdomadairement par la chorale Sainte Cécile, à l’instar de celle dite de « 11h »
alors animée par une chorale de « parents ». Comment ne pas oublier ce merveilleux temps de relecture entre toutes
les équipes de Saveurs d’ Evangile en mai 2019 où chacune des équipes témoignait de l’esprit de bienveillance et de
fraternité qui les animaient pendant et hors réunions : « …quand deux ou trois sont réunis en mon nom, je  suis  là,  au
milieu d’eux. » Mt18, 20 - C’était avant la Covid….. 

L’E.A.P,  ici,  vit  également  à  l’instar  des services  ou mouvements,  comme une communauté d’Eglise où chacun
apporte ses talents, non pour vivre dans un entre-soi chaleureux, mais avec la visée d’insuffler et encourager chacun
et chacune par le baptême, à vivre en  frères et sœurs dans le Christ, et à en témoigner en actes. 

L’E.A.P. porte son attention à repérer les besoins nécessaires afin d’appeler des personnes qui peuvent se mettre en
route car : « La moisson est abondante, mais les ouvriers sont peu nombreux. Priez donc le maître de la moisson
d’envoyer des ouvriers pour sa moisson. » Lc 10, 2

L’E.A.P marche  au  rythme  des  membres  de  la  communauté  de  paroisses.  Elle  porte  plus  que  jamais  le  souci
missionnaire d’une proposition de la foi renouvelée vers les jeunes générations. Elle est témoin du nouveau visage
que prend l’Eglise ici dans notre cité avec ses limites et ses forces. Elle s’active  contre  vent  et  marée  afin  que
l’espérance de la résurrection du Christ et  le  souffle  de  l’Esprit  de  la  Pentecôte  anime  les  membres  de  notre
communauté de paroisses voire avec les autres églises dans la ville, pour qu’on puisse dire de nous les chrétiens : «
C'est à l'amour que vous aurez les uns pour les autres qu'ils reconnaîtront que vous êtes mes disciples » Jean 13 -35.
            
En conclusion : 
           
L’EAP ne fait  pas tout  (nous vous invitons à observer  les arbres ecclésiaux dans chacune de nos églises pour
mesurer  ceux qui  œuvrent  au sein  de notre  communauté de paroisse)  ,mais essaye d’être  l’équipe qui  veille  à
lacommunion entre les services et les mouvements pour avancer ensemble fraternellement en Eglise avec le Christ,
au souffle de l’Esprit- Saint. Et cela avec les forces et fragilités de chacun et chacune d’entre nous. »   Thierry

Ma certitude – Témoignage de Martine Galliath membre de l’EAP

Ma certitude, mon fil conducteur, c’est la dimension pastorale du chant liturgique.Pour ce faire  : un travail régulier
avec une petite équipe composée de 4 personnes afin de préparer les animations dominicales.Considérer les textes
de chaque dimanche, trouver les termes importants pour adapter les chants qui y correspondent au mieux (il y en a
730 dans notre bibliothèque), et enfin, définir les strophes qui conviennent et parfois travailler une nouvelle partition
qui nous paraît correspondre mieux à un texte ! Pour les fêtes particulières de l‘année liturgique, il convient de tenir
compte des chants connus des enfants.
Nous gardons le même « commun » durant plusieurs dimanches afin que l’assemblée puisse le mémoriser et ainsi
participer pleinement à la célébration. Il s’agit de toujours transmettre un message de foi, de fraternité, de communion
tant aux membres de la chorale qu’à la communauté paroissiale. 
Pour les obsèques, nous avons à coeur d’accompagner les familles en deuil, de les porter par la polyphonie des
chants qui conduit à l’harmonie du coeur et peut aussi aider à une forme de paix !

Un autre fil conducteur que dit chaque fois le célébrant : « Nous te rendons grâce car tu nous a appelé à servir en ta
présence ».

Enfin je veux dire que c’est en rentrant d’un voyage en Terre Sainte, que j’ai répondu positivement à la demande de
rejoindre l’EAP !Dans sa vie publique Jésus a guéri, enseigné et appelé, message que nous autres pèlerins, avons
reçu.
Servez, Venez, Acclamez, Reconnaissez, Rendez grâce, Bénissez !Je continuerai dans cette voie tant que ce sera
possible.



Quand j’ai été appelée il y a 6 ans à faire partie de l’équipe d’animation pastorale, cela a été vécu  pour moi comme
un appel du Seigneur, appel à faire résonner son message de fraternité et d’amour encore plus loin, au-delà du petit
groupe d’enfants que je préparais à la Première  Communion. Me voici chargée de l’annonce de la Parole, notamment
auprès  des  familles.  En nous retrouvant  chaque mois,  nous  partageons d’abord  un  temps de  prière,  puis  nous
réfléchissons aux différents temps de rencontres qui jalonnent notre année liturgique afin de construire, nourrir, tisser
du lien au sein de notre communauté de paroisses. Forts de notre prêtre Norbert qui nous fait confiance et nous
encourage dans notre mission, nous essayons de construire une Église aux Pierres Vivantes, une Église qui attire, qui
accueille, qui nourrit mais qui a besoin de tous . C’est parce que nous pouvons compter sur les uns et les autres que
notre mission prend tout  son sens : L’EAP donne une direction mais elle sait  aussi  compter sur les forces ,  les
qualités, les idées, les engagements et les encouragements de chaque paroissien. C’est cela qui permet de faire
Église, une Église Vivante qui cherche à faire vivre, à rendre visible la joie de la Bonne Nouvelle.            Imerita   

C’est grâce à Michel Wipf, qui m’a demandé à l’époque de prendre la responsabilité de la Pastorale du Tourisme que
j’ai découvert ce service d’Eglise. La pastorale du tourisme montre ce que nous croyons. Elle doit expliquer que ce lieu
a été construit par des croyants, pour des croyants et qui sert toujours pour des célébrations par des croyants.
Sa mission, DONNER UNE ÂME AU TEMPS LIBRE ! La PRTL assure des visites guidées dans nos deux

églises tout au long de l’été, aux journées du Patrimoine et pendant le temps de l’Avent et de Noël  ; des églises qui se
veulent ouvertes,libres,accueillantes,respectueuses, et  qui permettent à chaque visiteur, venant du coin ou de loin, d’y
entrer pour de nouvelles rencontres. Quelque fois pour la RENCONTRE !
Il y 9 ans, quand j’ai été appelée à faire partie de l’Equipe d’animation Pastorale, j’ai répondu positivement car j’ai su
que c’était par les personnes que DIEU se manifeste. Avec notre Curé Norbert, Sœur Solange, Martine, Imérita et
Thierry,  c’est  à travers toutes nos rencontres, nos séances de travail de réflexion, nos échanges et nos confrontations
que j’ai mûri et vu l’action de L’ Esprit Saint à l’oeuvre dans notre EGLISE       Monica             

Quant à Solange, responsable « solidarités » au sein de l’EAP et en union avec Thierry, elle a oeuvré à Saint Vincent
de Paul, comme visiteuse de malades et dans les EHPAD et l’hopital ; elle a été, bien sûr, active dans les temps forts
de l’équipe comme les « Journées d’Espérance », elle  mène actuellement une autre lutte, contre la maladie, tout en
continuant à être au service  des personnes âgées. Union de prière avec toi Solange

Nous sommes dans une Eglise en marche avec notre Pape François, notre nouvel ÉVÊQUE Pascal
Delonnay !

Venez  vous  aussi  marcher  avec  nous,  voulez-vous  vous  mettre  au  service  de  la
Communauté de Paroisses Sait André Bauer et faire partie de l’EAP renouvelée ?

D’avance merci à vous et merci pour le travail accompli par l’équipe.
Continuons la route !

                                                                  De tout coeur, votre curé Norbert


